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快讯———关于进行中的企业交易

评 论

我们阅读相关文告后 ， 发现所有丰升工业的

董事， 包括非执行董事， 都可以接受

SIS

股票。

MSWG

认为 ， 让包括独立董事的非执行董事

参与雇员认股计划 ， 将引起利益冲突 ， 因为他们

得监督分配给职员和执行董事的股量。

非执行董事须监督公司的企业监管 ， 因此必

须永远都是独立的。

所以 ， 考量到公司的规模和营运风险 ， 董事

费应该是对他们的角色和责任较合理的回报。

本周股东大会

/

特大

公司 提出的要点

/

课题

MYEG

（股东特大）

1.

对于公司总部， 董事局有考虑其他地点吗？

2.

在致股东通告第

12

页里， 提到建议中的收购把公司负债比

从

10%

增加到

72%

， 这是根据

2014

年

6

月

30

日的已审查财

务报表； 同时该收购的

70%

需要通过借贷来完成。

（

I

） 基于公司负债比将增加至

72%

， 董事局如何证明这项收购

是合理的？

（

II

） 我们发现公司也打算将装修和翻新费用通过内部融资或

银行贷款完成。 因此， 预料该装修和翻新费用是多少？

锦隆资源

（

KM鄄

LOONG

）

（股东大会）

1.

公司

93%

的种植地已经种了油棕树， 未来公司种植业务的

营业额将非常依赖扩充地库和翻种计划。

（

I

） 目前有任何收购、 联营或扩充地库的计划吗？

（

II

） 年龄在

20

年或以上的油棕树的比率是多少？

（

III

） 公司有什么翻种计划； 该计划的资本开销是多少？

2.

如

2014

年年报， 干燥长纤维工厂在去年开始运作， 预料对公司

2015

年的财务表现带来贡献。 不过， 主席献词里也强调， 该

工厂在

2016

起才有所贡献。 为何该工厂不能如期带来贡献？

吉星

（

CRES鄄

NDO

）

（股东大会）

1.

公司为何投资在和公司业务没关系的餐厅计划？

请提供一些关于其商业伙伴、 餐厅的类型和地点等资料？

（

I

） 公司认为

680

万的投资， 需在

10

年方能回收， 对此业务

是否划算？ 该餐厅有盈利吗？ 公司是否有收到任何盈利？ 如

有， 是多少？

（

II

） 在

2014

年收到

36

万令吉作为资本兑现， 可以在

10

年回

收

680

万令吉的投资吗？ 如果不能， 有什么应对方案？

2.

公司的教育服务被列入 “管理服务和其他” 业务部门。 请

董事局分享这业务是否获利， 对公司

2013

年和

2014

年的营

业额和税前盈利贡献多少？

公司在未来如何进一步发展业务？

打南雄风

（

TALAMT

）

（股东大会）

1.

在年报的注

12 (b) (vi)

， 脱售投资产业所得将分

3

年来

付。 请董事局解释延迟付款的原因， 以及有没有征收利息？

该脱售是赚是亏？

2.

比较

2013

年的

380

万， 在

2014

年的产业发展地段， 录得

很高的亏损拨备达

1.011

亿令吉。

请董事局解释原因， 以及涉及的土地详情。 本财政年会有更

多拨备亏损吗？

达企业

（

TA

）

（股东大会）

1.

在第

167

页注

11

， “其他” 项目里，

4.19

亿的应收贷款全

部列入拨备， 这占了

2015

财政年总应收贷款的

50.6%

。

请解释公司的对策以及该应收款项可收回的可能性。

2.

在第

185

页注

17

， “贷款” 里， 请解释公司长期贷款为何

从

2013

年的

3.628

亿令吉， 增至

2014

年的

10.037

亿令吉，

还整合长期和短期的外国贷款

9.039

亿令吉和

6.627

亿令吉。

从暴露在外币贷款引起的外汇和利息风险， 对公司会带来什

么冲击？

蓬萨

（

PANSAR

）

（股东大会）

1.

我们发现公司在油气领域做了一项投资， 即提供关于这行业

和涉及业务的门路。

（

I

） 请简短的解释在未来数年， 它如何影响公司营业额， 以及

该投资的投资回报目标？ 未来展望如何？

（

II

） 在相关业务， 公司打算涉及什么业务？ 有什么计划？

2.

在这一年， 除了船务及工业和木材工程及供应用品以外，

公司整体的营运部门取得较高的营收。 整体集团营运额增加

到

4.498

亿令吉 （

2014

年：

4.258

亿令吉）

（

I

） 请问那些取得较低营业额的部门原因何在？ 公司将采取什

么步骤来改善？

（

II

） 公司对

2015

年的营业额增长目标是多少？

●

小股东权益监管机构持有文

中提及公司少数股额。

●

本栏简报与内容版权属小股

东权益监管机构 ， 所表达的

意见是采自大众媒体。

●

我们将尽力确保所发布的资

讯准确及最新 ， 但不担保信

息和意见的精确和完整。

●

内含资讯和意见仅供参考 ，

并非买卖建议 ， 或认购相关

证券 、 投资或其他金融工具

的认购邀约。

更 多 详 情 可 查 询 ：

www.mswg.org.my

欢迎回馈意见：

mswg.ceo@mswg.org.my
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前线把关

总执行长

●

丽塔

开 斋 节 匆 匆 过 去 ， 市 场 没 什 么 重 大 发

展， 除了关于

1MDB

的政治乱象仍在继续。

即使国家能源 （

TENAGA

，

5347

， 主板贸

服股 ） 的非约束竞购

1MDB

电力资产 ， 也没

有引起太大反应。

但在之前 ， 该股已经因市场负面情绪或

对收 购价 不满 ， 而遭 大力 抛售 ， 股 价大 跌

8%

。

国能股价如今未有反应 ， 我们解读为正

面信息 ， 因为这显示政治课题已经纳入考虑

因素 ， 以及市场对国能只愿意以公平的价钱

收购资产表示乐观。

无论如何 ， 我们和大多数投资者将监督

未来

Edra

全球能源的献购详情 ， 以确保这项

献议是对小股东公平和合理的。

应引进独立董事

在国际 ， 东芝 （

Toshiba

） 过去

7

年虚报

12

亿美元 （

45.72

亿令吉 ） 盈利的消息 ， 打

击了大家对日本企业的信心。

很明显的 ， 这对日本的盈利 “复苏 ” 近

况毫无帮助 ， 因为东芝财务陷困的时期 ， 和

奥利巴斯 （

Olympus

） 金融丑闻发生的时段

相当接近 ， 这可能显示近期日企展现的盈利

增长， 或许存有捏造的风险。

日本很明显的缺乏独立董事成员。

作为一个企业监管和金融执行者 ， 我们

希望日本在今年

6

月通过企业监管守则 、 去

年

2

月推出的日本投资者管理守则 ， 以及纳

入一个公司董事局必须有至少两名独立董事

的条 规 ， 将带 来一 些转 变 ， 以迎 合 国 际 预

期。

另外 ， 大马与东盟市场情绪依旧谨慎 ，

我们必须专注于我们的核心强项 ， 即人力资

源和多元化的质素 ， 以应对不确定风险 ， 选

择明智和那些有弹性的投资。

谢谢。

丽塔

丰升工业 （

HARVEST

，

9342

， 主板工业产品股 ）

献 议 设 立 高 达 缴 足 资 本

15%

的 股 票 发 行 计 划

（

SIS

） ， 给符合资格的丰升工业及子公司 （除了冬眠

子公司） 职员。

确保国能合理献购Edra能源

东芝过去

7

年虚报盈利 ， 打击了人们对日本

企业的信心。

丰升雇员认股计划

非执董参与引争议


